

Pierre Hurmic : «Bordeaux la minérale doit s'adapter au changement climatique»

Par Jean Cottone
Publié le 12/01/2023 à 19:51, mis à jour le 13/01/2023 à 16:53

Copier le lien



Écouter cet article



L'écologiste Pierre Hurmic, lors de ses vœux à la presse du 12 janvier. (RF - Thomas Sanson / Mairie de Bordeaux)

Lors de ses vœux à la presse jeudi, le maire écologiste de Bordeaux a présenté une liste des actions menées par son équipe et les chantiers à venir.

Le Figaro Bordeaux

La semaine du Figaro Bordeaux - Newsletter

Tous les vendredis

Politique, faits divers, culture... Retrouvez les temps forts de la semaine à Bordeaux.

Adresse e-mail

S'INSCRIRE

Cela va faire bientôt trois ans que l'écologiste Pierre Hurmic a pris les rênes de la ville de Bordeaux, bastion de la droite depuis 73 ans. Jeudi, l'édile a profité d'une cérémonie de vœux à la presse pour faire un point sur les actions entreprises et les chantiers à venir. Soulignant d'emblée que l'année 2022 a été «la plus chaude et la plus sèche en France depuis le début des relevés en 1907», Pierre Hurmic a rappelé la volonté de la municipalité d'agir pour faire face aux conséquences du changement climatique.

Inscrite au patrimoine mondial de l'UNESCO, «Bordeaux la minérale doit s'adapter au changement climatique», prévient le maire, et ce en conciliant «patrimoine et innovation au service de la transition énergétique». Le stade Chaban-Delmas, devenu monument historique, devra «être exemplaire et intégrer dans ses aménagements futurs la pose de panneaux photovoltaïques». Pierre Hurmic aimerait également que Bordeaux soit «une ville pionnière», en faisant de la rocade la plus grande centrale solaire urbaine du pays.

«Végétaliser partout où c'est possible»

Dans sa volonté de faire de Bordeaux «une ville solidaire», le maire se félicite par ailleurs d'une «avancée marquante de l'action municipale» : depuis le 2 janvier, une tarification solidaire est appliquée pour la cantine des écoles. Les tarifs sont fixés «au plus près des revenus» des parents, en évitant des «effets de seuils injustes». Ce changement se manifeste par une baisse des tarifs pour 45% des familles, mais une augmentation pour 35% des familles aux revenus les plus élevés.

À lire aussi | [Gironde : une école écologique en terre crue pour la rentrée 2023](#)

Alors que la ville a annoncé il y a peu la troisième saison de son plan de végétalisation, «Bordeaux Grandeur Nature», avec notamment la plantation de plus de 13.000 arbres en 2023, Pierre Hurmic rappelle son souhait de «végétaliser partout où c'est possible». Il se félicite des 18 hectares piétonnisés dans le quartier des Chartrons et de la place des Capucins «rendue» aux piétons.

Sur la question des mobilités, le maire écologiste s'enorgueillit de l'action conjuguée de la ville, de la métropole et des Bordelais, qui a permis de faire de Bordeaux «la deuxième ville cyclable française, après Strasbourg», selon un baromètre mondial publié en 2022.



De nombreux chantiers prévus en 2023

Affirmant par ailleurs la nécessité «d'être sobres et exemplaires» dans la gestion des budgets de la collectivité, Pierre Hurmic a évoqué la mise en place de son plan de sobriété énergétique, qui se traduit par l'extinction d'une partie de l'éclairage public la nuit.

Dans la lignée du plan de réhabilitation des bâtiments municipaux, l'écologiste a également annoncé qu'en 2023, «les bâtiments de la ville seront à 19% d'autonomie énergétique», soit presque cinq fois plus qu'il y a trois ans (4% à l'ét 2020). L'objectif affiché est d'atteindre 41% d'autonomie énergétique d'ici la fin du mandat.

Plusieurs chantiers seront en outre menés dans les écoles de la ville à

Journal

Centre en Ukraine | Politique | International | Société | Vie | Économie | Sport | Culture | Vie

LE FIGARO
- Site Internet de référence, il est pour tous les Français - Des services

Éditions locales | Radio & Podcasts | TV & Vidéo

La rénovation du Musée des Arts décoratifs et du Design débute en 2023, et devrait durer trois ans. Alors que la piscine Galin vient de rouvrir, celle du Grand parc sera en travaux en 2023, avec l'installation de «500 m² de panneaux photovoltaïques et un raccordement au réseau de chaleur urbain». Et dans les mois à venir, une enquête sera lancée pour réhabiliter la dalle de Mériadeck.

À lire aussi | [Bordeaux : une élue municipale écartée par les écologistes en 2021 rejoint l'opposition de droite](#)

«En 2023 nous allons redoubler nos efforts pour répondre aux nouveaux défis qui se posent à la ville de Bordeaux», annonce enfin l'élu, affirmant que si certains habitants «se plaignent» auprès de lui «d'un changement trop rapide», d'autres le «confortent dans le travail accompli» et l'encouragent «à aller plus vite, à aller plus loin».